

2024-10-29

Prohibición de espectáculos con animales: IECM avanza en verificación de firmas de apoyo ciudadano

Autor: Gerardo Mayoral

Género: Nota Informativa

<https://www.cronica.com.mx/metropoli/2024/10/29/prohibicion-de-espectaculos-con-animales-iecm-avanza-en-verificacion-de-firmas-de-apoyo-ciudadano/>

Las consejeras del instituto se reunieron con promotores de la Iniciativa Ciudadana que busca prohibir eventos con animales, tales como corridas de toros y peleas de gallos

En una reunión en las instalaciones del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), las consejeras electorales recibieron a las personas promoventes de la Iniciativa Ciudadana "Prohibición de espectáculos públicos, privados e itinerantes con animales". Esta propuesta busca prohibir actividades como corridas de toros, novilladas, rejonos, tientas y peleas de gallos en la capital del país.

Durante el encuentro, se destacó el trabajo que realiza el IECM para verificar las firmas de apoyo ciudadano, siguiendo los procedimientos estipulados por la Ley de Participación Ciudadana de la Ciudad de México y los Lineamientos de Verificación de apoyo ciudadano.

Cecilia Aída Hernández Cruz, consejera electoral del IECM, resaltó la importancia de estos mecanismos de democracia directa, indicando que el Instituto trabaja a su máxima capacidad para que el dictamen correspondiente esté listo para la primera semana de diciembre. Además, explicó que el proceso requiere la validación del Instituto Nacional Electoral (INE), autoridad que gestiona el Padrón Electoral, lo cual agrega una dimensión técnica y de coordinación interinstitucional al proceso.

Por otro lado, la consejera electoral Maira Melisa Guerra Pulido destacó los estrictos protocolos de seguridad y control implementados para resguardar la documentación de las firmas. Señaló que el área donde se realiza la verificación de firmas es un espacio completamente restringido, garantizando la protección de los datos de quienes han participado en la recolección de firmas.

María de los Ángeles Gil Sánchez, también consejera del IECM, expresó que la institución valora el esfuerzo de los ciudadanos que recurren a estos mecanismos de participación, enfatizando la apertura del Instituto hacia la ciudadanía. "Este encuentro permite a las organizaciones de la sociedad civil atestiguar el trabajo del IECM, reforzando la transparencia y confiabilidad en el proceso", comentó.

Gil Sánchez subrayó que las puertas del IECM están abiertas a la ciudadanía y que esta reunión ha sido fundamental para fortalecer el compromiso del Instituto en agilizar y mejorar estos procesos de participación directa.

Durante el encuentro, el Secretario Ejecutivo del IECM, Bernardo Núñez Yedra, señaló que el Instituto ha destinado su capacidad total a la verificación de las firmas, y destacó la cooperación con el Congreso de la Ciudad de México, especialmente con la Comisión de Puntos Constitucionales e Iniciativas Ciudadanas. Resaltó que el IECM es una institución imparcial y autónoma, enfatizando que su rol es técnico: no emite opiniones ni evaluaciones sobre la viabilidad o el contenido de las iniciativas ciudadanas.

Núñez Yedra invitó a las organizaciones promotoras a seguir el desarrollo del proceso paso a paso, indicando que este acompañamiento permitirá a los ciudadanos constatar la diligencia con la que el IECM trabaja para cumplir con su responsabilidad institucional.

Los promotores de la iniciativa expresaron su agradecimiento por la apertura de las consejerías y autoridades del IECM, reconociendo la importancia de la transparencia en el proceso de verificación de firmas. Subrayaron que recolectar las firmas fue un esfuerzo de más de nueve meses, y que ahora la colaboración con el IECM les permite comunicar de manera transparente el estatus de la iniciativa a las personas que confiaron en ellos.

Asimismo, los promoventes manifestaron su expectativa de que, si se cumple con los requisitos legales, el dictamen pueda ser enviado al Congreso de la Ciudad en tiempo y forma para su discusión.

Este encuentro, señalaron, ha sido una oportunidad para fortalecer la confianza en las instituciones y en los procesos de participación ciudadana, esperando que este esfuerzo conjunto culmine en un dictamen favorable a su causa.

Lo más relevante en México